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Será inaugurada el próximo día 11 

NUEVA 
DELAJ 
EN ALCOB 
. El próximo día 11 se 
«augurará en la localidad de 
j Alcobendas la Casa de la 
"ventud, que ha supuesto una 

Versión de casi 35 millones de 
•>*setas. A la vez entrará en 
funcionamiento el teatro 

municipal ubicado dentro del 
mismo local 

j . Ur>a vez finalizados los pro-
I fias técnicos que retrasaron 
s¡

 aPertura del inmueble casi 
en i m e s e s> el edificio, situado 
r.

 l a calle Soria, número 7, se-
d inaugurado el próximo jue-

v • Para esta fecha están pre-
tas numerosas actividades 
sicales y cinematográficas, 
°omo exhibiciones de ping-

n8 y «scalextric». 
El 

Con c e n t r o juvenil contará 
de ."P^"' fonoteca, teatro, sala 

juegos y varias camaretas 
(j , Se destinarán a las activi-
da]eS ^ e *os talleres ocupacio-
^ S - Anualmente el Ayunta-
„. nto d e AlrnhpnHíiQ s n h v p n -

Aspeclo exterior de la Casa de la Juventud, que cuenta con todo tipo de servicios, así como un teatro 
municipal con cien plazas de capacidad 

veinticinco años tendrán la 
condición de «socio-colabora
dor» y la cuota aumentará has
ta 1.000 pesetas. Estos últimos 
obtendrán una reducción me
nor en los espectáculos ex
traordinarios. 

nará como teatro de ensayo. 
La fonoteca, que a pesar de 

situarse dentro del centro no 
depende de él, contará con un 
fondo inicial de 300 discos, es
tando previsto adquirir de 500 
a 600 nuevos cada seis meses. 

Las obras h a n supuesto u n a inversión 
d e 35 millones d e pesetas 

don . a r a con seis millones de 
j ^ t a s las actividades de la 
[J^.de la Juventud, a lo que 
ne j 3 ^ u e a ñ ad i r las aportacio-
dt. ^

e los socios. Al centro po
ne-1}. Pertenecer todos los jóve-
ca,

 e la localidad mayores de 
ve;

 r ? e años y menores de 
t^ "«cinco abonando 600 pese-

ar>uales. Los mayores de 

LAS DOTACIONES 

El teatro municipal, que se 
abrirá el mismo día, dispone de 
un aforo de 100 personas sen
tadas, estando dotado de lumi
notecnia, condiciones acústicas 
y camerinos. Después de una 
primera etapa se realizarán ex
periencias musicales y funcio-

La sala donde se instalará 
constará de una zona de audi
ción colectiva y otra indivi
dual. 

El «pub» tiene prevista una 
comisión que se encargará de 
las actividades, como encuen
tros poéticos, charlas, cafés-
concierto y otras similares. 

También se establecerán pre
cios de consumición inferiores 
a los permitidos a locales de 
este tipo. La sala de juegos dis
pondrá de mesas de billar, má
quinas recreativas y ping-
pong. El «scalextric» contará 
con ocho pistas de siete por 
cinco metros, con luces en los 
coches con objeto de poder rea
lizar carreras incluso de noche. 
Las competiciones que se orga
nizarán servirán de base a las 
relaciones con la gente de fue
ra del municipio. 

El local acondicionado pue
de permitir una entrada de 800 
personas, distribuidas en las 
distintas secciones. La obra ha 
sido realizada por el arquitecto 
Duran Loriga, catedrático de 
diseño de la Escuela de Arqui
tectura de Madrid. La decora
ción interior se ha realizado en 
colores negro, verde y rosa. 

El que existe actualmente en la carretera de Burgos resulta insuficiente 

VENTURADA EXIGE AL MOPU UN PASO SUBTERRÁNEO 
üv¡ 

enturada espera la defini-
iw Constmcción del subterrá 

C 0 O l i o _ * ; 1 _ x _ _ . 
lac; 1

ue atraviesa la carretera 
tent

l0nal. ya que el paso exis-ente que comunica el casco Han " " 
dej

 n ° con zonas residenciales 
p¡stP

ueblo al otro lado de la 
t>le

a Madrid-Burgos no cum-
r¡-°°n las condiciones necesa-
du Pa ra el tráfico que se pro-

ge en el pueblo. 
^ n. 1.a actualidad, el pasadizo 
d0 . , Za como cruce de gana-
es^ Ia otra zona del pueblo al 
t¡2 ,r las tierras de labor y pas-
la

 e s al margen izquierdo de 
ejfj Ca r retera, donde, además, 
del n viviendas separadas 
Üiéj, e b l a E l actual paso tam-
dgJÍ e s utilizado por los vian-
rnai

 es> pero la suciedad y el 
rn¡s Condicionamiento del 
ta <jm° Por la estrechez y la fal
ce e uuminación e higiene ha-
da5ü e muchos peatones deci
os t r avesa r la carretera, y 
d0s

 s duchos se sienten obliga-
c°n f r e a l ' z a r cruces y desvíos 
z^ 'entos vehículos de labran
t e i 1 u e n o P u eden circular 

g e l angosto pasadizo. 
^Uiv6- t r a m o —según fuente 
la ¡"'cipales— es peligroso por 
gist d a d d e t r af ico que re-
y, s^

a pn determinadas fechas 
c'ór? todo, porque la limita-
^ent ^ e velocidad práctica-
tor¡

 e n o existe, ya que se au
t o ^ 9 la ciculación a 80 kiló-
0ar,r°s' a pesar de ser casco ur-

rna]
Sta situación viene creando 

qüe
estar en el pueblo, toda vez 
Varios vecinos de la locali-

El túnel que hay bajo la N-I no permite el puso de vehículos 

dad han sufrido accidentes 
mortales y el riesgo y la falta 
de seguridad son constantes. 
Puede decirse —según las mis
mas fuentes— que en los últi
mos cinco años se han produci
do más de cinco accidentes 
mortales y las soluciones no 
llegan por parte de los organis
mos responsables; en este caso, 
el Ministerio de Obras Públi
cas. 

Al parecer, se han estudiado 
en varias ocasiones diferentes 
formas de habilitar un cruce; 
sin embargo, y a pesar de las 
consultas ante los organismos 

oficiales, estas pesquisas no re
sultaron fructíferas. La Corpo
ración, a pesar de las antiguas 
demandas, no ha logrado una 
reducción de velocidad obliga
toria ni la instalación de semá
foros, como tampoco la cons
trucción de pasos a nivel o 
cualquier otro tipo de garantía 
para la seguridad vial de sus 
vecinos. 

UN PROYECTO 
POCO COSTOSO 

La Corporación municipal 
decidió —tras ocho años de 

La Corporación 
municipal lleva ocho 

años haciendo 
gestiones ante el 

Ministerio de Obras 
Públicas sin ningún 

resultado 

gestiones con el Ministerio de 
Obras Públicas y Urbanismo 
(MOPU)— enviar un proyecto 
realizado por los técnicos mu
nicipales. En el estudio se con
templa la construcción del 
nuevo paso, que tendría poco 
más de seis metros de anchura, 
y que, además de cumplir con 
su actual cometido, se habilita
ría para turismos, vehículos 
agrarios y de labranza y una 
zona peatonal. Según fuentes 
consultadas, «la construcción 
del nuevo cruce no resultaría 
muy costoso, ya que sobre el 
existente se podría acondicio
nar el que proyectamos y prác
ticamente se reduce al ensan
chamiento de pocos metros, 
porque la longitud sería idénti
ca a la actual, es decir, la mis
ma anchura que registra la ca
rretera a su paso por Ventura
da. El proyecto, presentado ha
ce un año ante el MOPU, no ha 
tenido contestación oficial 
hasta el momento y el pueblo 
espera con ansiedad la res
puesta, toda vez que de ella de
pende su seguridad. 

NORTE 
• En el número 149 de CIS
NEROS se deslizó un error de 
imprenta en la información 
titulada "Los vecinos de San 
Sebastián, a favor de la ges
tión municipal». El artículo 
señalaba al 84 por 100 de la 
población como analfabeta, 
debiendo decir lo contrario: el 
84 por 100 es alfabeto, como 
habrán comprendido los lee-
lores. Hay que señalar tam
bién que se encuesto a 560 
personas mayores de diecio
cho años. A partir de esta 
edad, el grupo más numeroso 
es el comprendido entre vein
tiséis y treinta y cinco años. 

• Desde el pasado 23 de octu
bre se encuentra abierto el 
Hogar Municipal y la Casa 
del Jubilado de Colmenar Vie
jo. Al acto inaugural asistie
ron la Corporación y numero
sos vecinos. El yiuevo centro 
está situado en la calle Reta
ma, 12, y ha contado con un 
presupuesto de 31 millones de 
pesetas, subvencionadas en 
su totalidad por el Ayunta
miento. El centro social ocupa 
una superficie de 526 metros 
cuadrados, distribuidos en 
dos plantas, en las que se si
túan sala de reuniones, salón 
de juegos, guardarropa y zo
na de bar con cocina. En la 
playita superior se ubican la 
biblioteca, taller ocupacional, 
peluquería y dependencias 
midicas. 

• El Ayuntamiento de Alco-
bendas, a través del Centro 
Municipal de la Salud, ha or
ganizado una campaña de sa
lud escolar, que se está lle
vando a cabo en los colegios 
por medio de personal espe
cializado. El programa com
prende la revisión de salud de 
los alumnos y personal que 
compone la escuela, la pre
vención y control de las en
fermedades contagiosas y ac
cidentes escolares y el esta
blecimiento de servicios de 
primeros auxilios. 

• Pura el próximo mes de 
enero se celebrará el IV Día 
Popular del Árbol. Ante esto, 
el Ayuntamiento de San Se
bastian de los Reyes encarga
rá los árboles necesarios para 
cubrir distintas zonas del 
pueblo y las pertenecientes a 
las localidades que lo soliciten 
por escrito antes del 30 de es
te mes. Asimismo pueden so
licitarse arbustos para setos o 
préstamos de herramientas, 
así como asesoramiento técni
co. También el último número 
del boletín municipal «Plaza 
de la Constitución» informa 
de las obras que se están rea
lizando dentro del área de 
parques jardines de siembra 
de pradera en la zona de Picos 
de Olite y de ajardinamiento 
en las calles San Pancracio y 
Hermanos Sanz, de San Se
bastián. Otras de menor en
vergadura son la colocación 
de jardines en la travesía de 
la calle Sacramento y la pea-
tonización de la caite colin
dante al C. P. Cristo de los 
Remedios. 

A 
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NORTE 

«Hasta el momento la co
misión municipal ha detec
tado en todas las urbaniza
ciones de Los Molinos una 
serie de irregularidades. 
Quizá las infracciones ma
yores están en la urbaniza
ción de Matarrubia y Los 
Borregones», ha manifesta
do a CISNEROS Fernando 
Partida, presidente de la co
misión municipal que in
vestiga este polémico tema. 
El presidente de la comisión 
continuó indicando que ten 
estas dos urbanizaciones los 
propietarios que han com

prado las parcelas han deja
do de pagar los recibos 
mensuales, que son de unas 
quince mil pesetas, y están 
negociando con los promo
tores para que la empresa 
realice las obras de infraes
tructura y los dueños de las 
parcelas les pagarían el di
nero mediante certificacio
nes; esta solución parece ser 
que va por buen camino, se
gún me ha comunicado el 
presidente de la comunidad, 
y dentro de unos días se va 
a realizar la firma del 
acuerdo. 

Por otro lado, el Ayunta
miento va a iniciar rápida
mente el inicio de recuperar 
los terrenos que tenían que 
haber cedido estas urbani
zaciones, del 10 por 100 del 
terreno medio aprovecha
ble, y esperamos que des
pués de ese intervalo de las 
vacaciones pues se comience 
en noviembre». 

• En relación con el tema 
de los avales bancarios, el 
señor Partida manifestó 
que 'los avales bancarios 
caducaron, y entonces los 
representantes de los pro
motores, en el mes de agos
to, quedaron con la comi
sión que yo presido para re
novarlos, y lo que ocurrió es 
que nos prometieron que 
iban a solicitarlos a una en
tidad bancaria y al final no 
han solicitado esos avales. 
Parece ser que es posible 
que si llegan a ese acuerdo 
entre los compradores de 
parcelas y los promotores 
tengan que realizar el aval 
bancario los compradores 
de esas parcelas». 

• Por último, el señor Par
tida indicó que «sobre el fu
turo del conjunto de las ur
banizaciones de Los Molinos 
esperamos concluir la in
vestigación de las irregula
ridades durante el mes de 
noviembre, y las conclusio
nes las vamos a presentar al 
pleno ordinario para que el 
conjunto del Ayuntamiento 
decida la fórmula de reinte
grar el terreno que los pro
motores en su día tenían 
que habernos cedido. ¡ 

Sobre terrenos cedidos al Ayuntamiento por una urbanizadora 

SE CONSTRUIRÁN VIVIENDAS 
SOCIALES EN TORRELODONES 

Torrelodones ha sido uno de 
los pueblos de la provincia de 
Madrid que últimamente ha cre
cido y ha tenido una serie de 
mejoras en infraestructura y ha 
ampliado los puestos de trabajo, 
según ha declarado a CISNE-
ROS Serapio Calvo Miguel, al
calde de Torrelodones, durante 
la entrevista que hemos mante
nido, y donde el alcalde nos ha 
hecho balance de los tres últimos 
años de su gestión. 

«El balance de mi gestión creo 
que no me corresponde a mí ha
cerlo, ya que pienso que el que 
debería hacerlo o juzgarlo son los 
vecinos, pero yo lo que sí puedo 
dar son algunos detalles de la 
gestión. En el tema educativo 
hemos conseguido la ejecución y 
la construcción, hasta el momen
to, de dos colegios de EGB, de 
ocho unidades cada uno, que es
tán funcionando en su totalidad.» 

«Cuando yo me hice cargo de 
la alcaldía en Torrelodones ha
bía cinco maestros nacionales y 
este año va a haber veinte. 

Estamos realizando en los co
legios una labor positiva, ya que 
tenemos un gabinete de psicolo
gía, que está al día de todos los 
problemas pedagógicos que se 
presentan. Además pagamos a 
dos profesores de ingles, a un 
profesor de educación física y a 
otro de religión.» 

Algo muy importante en el te
ma educativo es la creación en 
Torrelodones de una extensión 
del Instituto Jaime Ferraz, de 
Collado Villalba, la cual ha fun
cionado durante los cursos 80-81, 
81-82 y que se culmina este año 
con la ejecución y construcción 
de un edificio para albergar esta 
extensión. «Esto de que los niños 
de Torrelodones puedan termi
nar sus estudios en los diversos 
colegios que aquí tenemos, por
que no sólo tenemos los colegios 
nacionales, sino que tenemos un 
colegio de la Iglesia, el colegio 
San Ignacio de Loyola, y otro 
colegio de INAS, de unas monjas 
de la Caridad, y en estos tres co
legios una vez terminada su se
gunda etapa pueden incorporar
se a hacerla enseñanza media en 
el Instituto.» 

ÁREA CULTURAL 
Más adelante, el alcalde indicó 

que «en el área cultural acaba
mos de terminar la segunda se
mana cultural de Torrelodones, 
que es el brillante colofón de una 

Durante loa últimos años, Torrelodones ha experimentado unaimportante mejora de su infraestructu 

Serapio Calvo, alcalde, 
hace balance de su 

gestión al frente de la 
Corporación municipal 

serie de actividades que se reali
zan durante todo el año y que 
culminan en la semana cultural; 

Eero lo que intentamos con esta 
rillantez o con estas figuras tan 

importantes que traemos es sem
brar la inquietud cultural y ha
cer ver a nuestros niños y mayo
res que de alguna manera estos 
monstruos del canto o de la gui
tarra, como pueden ser Teresa 
Berganza o Narciso Yepes, están 
al alcance de nuestro público y 
que ellos en cualquier momento 
pueden tener acceso si consiguen 
su aplicación y mediante su tra
bajo pueden tener acceso a ser 
también hombres brillantes. 

En combinación con la escuela 
Padre Soler, de San Lorenzo de 
El Escorial, hemos conseguido 
mediante unos acuerdos, ya que 
el año pasado tuvimos 300 alum
nos de ballet, de guitarra, de pia
no.» 

En el aspecto deportivo, mani
festó el alcalde, que «en el pri
mer lugar destaca la inaugura
ción de un campo de fútbol, que 
fue hecho en una escombrera, 
donde se vertían todos los es
combros de la autopista nacional 

VI, que es el orgullo de todos los do después para crear la P051.^ 
torrelodonenses». Además, el día dad de hacer viviendas socí 
24 de julio último hemos inaugu
rado un polideportivo que creo 
que ha colmado los sueños de los 
torrelodonenses más exigentes. 

VIVIENDAS 
A continuación, el señor Cal

vo Miguel manifestó que «otro de 
los logros importantes es el ha
ber realizado un parque público 
que tiene 12.000 metros cuadra
dos, 350 pinos, un chalet en el 
que celebrábamos parte de las 
actividades culturales y que lla
mamos Casa de Cultura. No sir
ve para casa de cultura por ser 
demasiado pequeño, pero es un 
chalet francamente bonito en el 
que se celebran exposiciones de 
pintura y donde se dan algunas 
de las conferencias de la semana 
cultural. Aparte de lo bonito del 
parque, la satisfación es doble 
porque, al haber conseguido su 
permuta, el Ayuntamiento tuvo 
que legalizar unas urbanizacio
nes clandestinas que cuando lle
gamos a este Ayuntamiento nos 
encontramos con ellas, urbaniza
ciones que tenían paralizadas las 
licencias y bueno... Se consiguió 
mediante la cesión de unos terre
nos por parte de la propiedad. El 
Ayuntamiento asumió la respon 

En este en Torrelodones. 
mentó tenemos un solar caíu>^ 
do para construir del orden a ^ 
viviendas sociales, y el otr ^a 
rreno que se nos cedió nos 
servido para permutarlo p° r , 
parque, por lo cual hemos co ^ 
guido dos cosas importantes. 
parque para disfrute pu» ^_ 
muy importante, y, por o t 

do, las viviendas sociales. J 0 

Después se han pavimenw 
una serie de calles, varios 
metros se han hecho aceras ^ 
vas, se han plantado setos, se 
ajardinado, se ha hecho a» 
brado público. Bueno, yo ere" ^ 
verdad que no hemos Per?*! &-
tiempo y hemos conseguía" . 
tisfacer a nuestro pueblo ne 
dades que tenía». . . o,„cjón 

En relación con la ínstaiac ^ 
del casino en Torrelodones, 
calde indicó que «se sentía g n 
orgulloso de que el casino e* ¡0. 
el término municipal de i° u e 
dones, pero que nadie cr'ea,jza_ 
todas o cualquiera de las re n 
ciones de Torrelodones se ^ 
hecho por el dinero que y a \e 
casino en estos momentos. e 
he explicado anteriormente H 
la tasa de juego, que iba a a v^ 
ner 100 millones de P ^ t l e s , 
Ayuntamiento de Torreloao',.; sabilidad de dotar de la infraes- Ayuntamiento ae 10I.'?'"7,clui 

tructura que les faltaba a aque- ha desaparecido y ha sido in . y 
nizaciones, y a cambio da por el fondo intermunic'F, lias urbanizaciones, y 

el propietario de los terrenos nos 
hizo una cesión que nos ha servi 

. por ei ionao inienuu»--:unta-
va a parar a todos los ay 
mientos de España». 

Las enseñanzas que imparte la escuela Padre Antonio Soler, reconocidas oíicialB&S^-

SAN LORENZO YA TIENE CONSERVATORIO DE MÚSICA 
El «Boletín Oficial del Estado» 

número 190, de fecha 10 de agos
to de 1982, publicó el real decre
to 1.904/1982, de 30 de julio, por 
el que se reconoce la validez aca
démica oficial a las enseñanzas 
de los grados elemental y medio 
del Conservatorio de Música no 
estatal Padre Antonio Soler, de 
San Lorenzo de El Escorial, 
atendiendo a la petición formu
lada por el alcalde presidente del 
Ilustrísimo Ayuntamiento de 
San Lorenzo de El Escorial, de 
conformidad con el favorable 
dictamen del Consejo Nacional 
de Educación, a propuesta del 
ministro de Educación y Ciencia 
y previa deliberación del Conse
jo de Ministros en su reunión del 
30 de julio de 1982. 

La inserción en el «BOE» ha 
sido tomada en el pueblo como 
un regalo del Santo, ya que fue 
publicado el día de San Lorenzo, 
Patrón de San Lorenzo de El Es
corial, por lo que CISNEROS ha 
entrevistado a José María Re
dondo, gerente del patronato del 
servicio municipal de la Casa de 
la Cultura de la Casa de Oficios, 
el cual nos ha explicado la situa
ción actual del conservatorio y 
su funcionamiento. 

El señor Redondo empezó di-

con titularizaciones c o n t l? a in
das, planes de estudios y j a 
fraestructura de la Casa n 0 
Cultura y vino la inspección. ^ 
dudaron en ningún monien ^ 
acceder a la oficialidad "^ora 
escuela de música, que íeSjo-
mismo es conservatorio pr° e\ 
nal, que es un nivel menos 3 ^ 
conservatorio superior. 
puede ser el de Madrid». ajja-

«Para el Ayuntamiento y 
dio el señor Redondo— 
sacrificado el tener que ¡ 

Los estudios música que se realicen 
validez oficial 

en San Lorenzo tendrán 

ciendo que «el conservatorio es 
una continuación de la difusión 
y enseñanza musical que la Aso
ciación Padre Antonio Soler lle
va haciendo desde hace muchos 
años, por lo que el Ayuntamien
to, a la vista de la demanda exis
tente, se hizo eco de la necesidad 

de oficializar los estudios, ya que 
a las clases asisten alumnos de 
San Lorenzo de El Escorial y de 
toda la comarca e incluso tene
mos bastante alumnado de Ma
drid. 

Cuando se presentó la docu
mentación, tanto de profesorado 

sacrmcaao ei tener que atr' g[ 
estos gastos, pero detrás e f 
patronato que tendrá que rl ¿er 
se eco de la necesidad de a-e

nser-
la enseñanza musical del co 
vatorio y hacer frente a 10 As¡-
tos dentro de las medidas \£ 
bles, así como de los otr,os. n nae 
nismos estatales que tendrá e 
co laborar , evidenteme ' x. 
porque insisto que no es co ^^ 
vatorio para el pueblo «e 

Lorenzo de El Escorial, a u n 4 se 
el Ayuntamiento, claro e s u ^ 
ha responsabilizado de él, X,ural 
más, mirando la faceta cui ^ 
del Ayuntamiento, es muy,njci-
ble, porque no todos los m ^ji
píos son capaces de respons ^ 
zarse de un acontecimiento^ gj 
tural tan increíble 
conservatorio.» 

como es 

é 
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j * Continúan las obras y 
mejoras emprendidas por 
,as distintas corporaciones 
ocales en los municipios de 
.a zona sur madrileña. Por 
° que se refiere a los muni-

J'PÍOS de la vega del Tajuña, 
° sequía pertinaz que he-
"}°s padecido durante el pe-
iodo estival ha dañado 

Reversiblemente a gran 
Parte de los cultivos. Pue-
?'°s como Chinchón, Caraba-
'a> Titulcia, etc., siguen es
perando que se construya la 
¡>resa de Tájera en la pro
pia d e Guadalajara, que 
Podría aliviar los problemas 
9Ue. periódicamente, tiene 
? vega madrileña por la 
Mta de lluvia. 

' C o n t i n ú a n los aforos de 
9ua en Carabaña, que, co-

T10 se sabe, aunque dispone 
* agua suficiente, es de 

il • a. calidad, por lo que se 
e^

!ctó la búsqueda de agua 
n 'a parte alta del pueblo 

CfTa mejorar el abasteci-
^ ! ento a la villa. Se han 
^Pletado las obras de la 
*°-de abastecimiento y dis-

!°ución del líquido ele-
j . ento a la población, una 

e las grandes mejoras, co-
/•o es notorio, efectuadas en 
• ípcalidad, aunque no es la 
n 'ca. También disponen de 
n excelente archivo histó-
co cuya reordenación y 
•posición al público se ha-

en fechas próximas. 

rj Continúa el problema de 
J* urbanización Valdecor-
D r k e n A r 8 a n d a d e l R e v ' 
gobierna importante para 
^ s t e municipio casi colin-
ttnte con el área metropoli-

inrf0' Aunque se han bara-
JQdo diversas soluciones, el 
r'obíema continúa como 

Qee aproximadamente un 
^o, sin que se avance sus-
QríciaZmente en las conver

siones. En otro orden de 
£sas, la corporación está 
^plegando un enorme es-
fferzo en los últimos meses 

? mandato hasta las elec-
. °nes municipales, que de-
?rán celebrarse, en princi-

g'°. eí próximo mes de mar-
3 Una vez cumplido el 
^:Qri de acción municipal, la 

Q.aldía intenta su supera-
ion con considerable éxito. 
ros el «impasse» impuesto 

yí0'' las elecciones legislati
vos del 28 de octubre pasa-
• °' ¡os distintos municipios 
On reiniciado a pleno rit-
j° sus trabajos locales. Es 

n caso de pueblos como Vi-
:?*ejo de Salvanés, Chin-
•n°n, Fuentidueña de Ta-

¿°> etc. 

El pasado de Aranjuez interesa a los vecinos: ya están prácticamente agotados los mil volúmenes editados de este libro 

Obra del cortesano de Carlos IV José Antonio Alvarez de Quindós 

REEDITADO EL LIBRO «HISTORIA DE LA 
REAL CASA Y BOSQUE DE ARANJUEZ» 
Ayer se presentó en Aranjuez la 
reedición de la «Historia de la 

Real Casa y Bosque de 
Aranjuez», obra original del 

cortesano de Carlos IV, 
José Antonio Alvarez de 

Quindós. Con la reedición de 
esta obra hasta ahora 

prácticamente desconocida la 
Corporación municipal 

aranjuezana da un paso más en 
el rescate de la cultura de su 
villa y en el acercamiento de 

esta cultura al pueblo 

Al acto de presentación asis
tieron el alcalde de la locali
dad, Eduardo García; el dele
gado de Cultura del Ayunta
miento, Benito Reino, y el ar
chivero municipal, quien puso 
de manifiesto la importancia 
de la obra de Quindós para la 
población ribereña. En esta 
primera edición, se han edita
do mil ejemplares en rústica y 
otros cien ejemplares en piel, 

El Centro de Estudios Históricos del 
Municipio y la Corporación 

municipal han trabajado juntos para 
dar a conocer esta obra 

que ya han sido puestos a la 
venta y se han agotado prácti
camente. Los ejemplares en 
rústica tenían un precio fijado 
de setecientas pesetas por uni
dad y los ejemplares en piel, de 
3.000 pesetas cada uno. El pre
supuesto total del Ayunta
miento para esta edición ha si
do de medio millón de pesetas. 

El libro debería de haberse 

Presentado en las fiestas de 
an Fernando, el pasado mes 

de mayo; pero diversos proble
mas de origen técnico retrasa

ron la edición, edición que 
ayer se presentó como un logro 
conseguido entre el Centro de 
Estudios Históricos de Aran-
juez y la Corporación munici
pal; el primero a través de su 
intensa labor de búsqueda y 
rescate de la cultura popular, y 
al segundo haciéndose eco de 
la idea y prestando el apoyo 
moral, material y financiero 
para que este libro, olvidado 
en la Biblioteca del Palacio 
Real, pudiera llegar a los hoga
res de aquéllos a los que cuenta 

«La historia de la Real Casa» es el libro más antiguo escrito sobre Aranjuez 

su historia: las familias de 
Aranjuez. 

LA IMPORTANCIA 
DEL QUINDÓS 

José Antonio Alvarez de 
Quindós era un cortesano muy 
cercano a Carlos IV, posible
mente su consejero o secretario 
particular. Tras caer en des
gracia por no se sabe qué moti
vos, intenta congraciarse con 
el rey escribiendo una obra 
que tituló «Historia de la Real 
Casa y Bosque de Aranjuez», 
según la edición de 1802 que se 
conserva en la Biblioteca del 
Palacio Real de Madrid, pro
piedad del Patrimonio Nacio
nal. Es el libro más antiguo es
crito sobre Aranjuez, y se re
monta hasta el año 1300, reme
morando, incluso, anécdotas y 
especulaciones sobre siglos an
teriores. 

La edición original del libro 
fue descubierta én la Bibliote
ca del Palacio Real por el Cen
tro de Estudios Históricos de 
Aranjuez, quien propuso la 
idea de su reedición al Ayun
tamiento de la localidad y, tras 
una larga historia y algunas 
sensibles demoras, la Corpora
ción decidió preparar una pri
mera edición de mil ejempla
res en rústica, que sé presenta
rían en las fiestas de San Fer
nando, el 30 de mayo pasado. 
Problemas técnicos retrasaron 
la aparición de la obra, y su 
presentación oficial se efectuó 
ayer mismo. 

A juicio de la Corporación 
municipal, explicar al pueblo 
de Aranjuez su historia puede 
suponer el asentar definitiva
mente la idea de «pueblo» como 
algo real, rompiendo con las 
abstraciones que, en definitiva, 
«han hecho perder a Aranjuez 
sus esencias y raíces históri
cas». La reedición de este libro 
se inscribe, por tanto, dentro 
de un planteamiento global de 
recuperar la historia de Aran-
juez y de arraigar su propia 
personalidad como pueblo. 


